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北秋田市教育委員会 
平成２８年１１月定例教育委員会会議録 

 
１．招 集年月日  平成２８年１１月２４日（木） 
 
２．招 集 場 所  旧北秋田市中央公民館２階 式場 
 
３．開会及び閉会  開会：午後１時 閉会：午後２時１０分 
 
４．出 席 委 員  委員長：永井 高道  委 員：佐藤 正俊 
          委 員：吉田 美樹  委 員：小林 真 
          委 員（教育長）：三澤 仁 
 
５．欠 席 委 員  なし 
 
６．出 席 職 員  教育次長：長崎 幸雄  総務課長：松橋 久司 

学校教育課長：遠藤 元博  生涯学習課長：宮腰 正樹 
スポーツ振興課長：水木 正範 
総務課総務係長（書記）：三澤 忠博 

 
７．傍 聴 者  なし 
 
８．報 告 事 項  【教育長報告】 
          （１）１１月の学校の状況 
          （２）小・中学校再編計画に係るパブリックコメントについて 

（３）市教育委員の学校訪問について 
（４）県北教育会議について 
（５）第２回「いじめ」実態調査より（７月～１０月） 
（６）その他 

 
          【各課長報告】 
           ・１１月の行事報告、１２月の行事計画 
 
９．附 議 案 件  （１）議案第 32 号 北秋田市体育施設条例の一部を改正する条例

案の北秋田市議会提出について 
          （２）議案第 33 号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点

検及び評価について 
          （３）議案第 34 号 学校施設環境改善交付金交付要綱第８の１に

基づく施設整備計画の事後評価について 
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１０．会議録   
永井委員長 
 
 
 
 
各委員 
 
永井委員長 
 
 
三澤教育長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 ただいまから、１１月の定例教育委員会を開きます。 
最初に署名委員ですが、３番の吉田委員にお願いします。 

 前回の会議録について何か加除するところがあればお願いしま

す。 
 
 ありませんでした。 
 
 特に無いようですので、承認をお願いします。 
それでは、報告を三澤教育長からお願いします。 

  
 午前中は総合教育会議長時間ありがとうございました。引き続き

昼休みゆっくり休む間もなく定例教育委員会で申し訳ありません。

今後会議の設定等を考えたいと思います。 
 １１月も下旬になり、外の天気も冬型になり、今年も冬になるな

と覚悟しなければなりません。冬の厳しさが骨身に染みてきた状況

です。 
 新聞報道を見ますと、統合について「大いに統合反対の声」と秋

北新聞が大阿仁地区の説明会の状況をそのようにまとめています。

気持ちは十分分かるし、学校の状況や子どもの人数がこのような現

状だと問題提起したのだが、再編として問題提起したのがよかった

のか、あるいは学校の状況がこのようになっているけど、この学

校・地域を支援するため教育委員会で何をやっていけばいいですか

と提起すればよかったのか、考えさせられているところです。学校

の現状を認めつつも、それを維持・向上させるために我々はどんな

手立てを尽くせばいいのか、どんな手を差しのべればいいのか問題

提起すれば、住民の方々もそんなに危機感を持たなかったかもしれ

ないが、これから検討委員会でも説明会で出された意見を基にして

協議して行きたいと思います。 
 それから学校訪問ありがとうございました。子ども達や学校の声

を聞きますと、トイレを洋式にしてほしいという声が多く聞かれま

すが、全国的にも洋式トイレが２３％しか設置されていないという

状況があります。子ども達の家庭環境を考えますと、ほとんどが洋

式になっていると思いますし、和式でしゃがめない、学校のトイレ

で用が足せないという子ども達が現実にいるということは、喫緊の

課題だと思います。 
 今またいじめでクローズアップされている問題が、神奈川県横浜

市の小中学校において、福島から避難によって転校していた子ども
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がいじめられていたことです。しかも１５０万円もせびられて、そ

れをゲーム代とかに使われていた。今朝のラジオで聞いたのでは、

学校ではその子どもが取られたお金は８万円程度で、しかも自分の

方からお金を出していたと学校ではとらえていて、いじめとは認識

していなかった。この子どもが大変だということは親も警察に届け

ているし、警察も情報は教育委員会や学校に提供しているのだが、

学校はそれを真剣に受け止めていなかったようだ。学校や先生方が

こういった子ども達の状況をキャッチできない、しないという状況

にあるわけで、北秋田市はこうであってはならないし、いじめ問題

については常に頭に入れて子ども達を見ていかなければならないと

思っています。  
 
１．１１月の学校の状況 
（１）児童数・生徒数 
・小学校 1,238 名、中学校 654 名、計 1,892 名（増減なし） 
（２）事故報告・職員の異動 
・中学３年生。右膝前十字靱帯損傷。体育の授業で、走っている状

態から急停止したため右膝を捻ってしまった。 
・中学１年生。脳しんとう。体育の授業で、バレーボールのゲーム

中、同チームの生徒にぶつかり、バランスを崩し転倒し頭を床に強

打。 
・小学６年生。左鎖骨骨折。体育の授業で、跳び箱の練習を行って

いた際にバランスを崩して着地に失敗。 
・小学４年生。右手小指付け根骨折。クラブ活動のドッチボール

で、ボールを捕ろうとして事故。 
・中学３年生。右手首骨折。体育の柔道の授業で、寝技の練習中の

事故。 
（３）不登校の状況（１０月分） 
・小学生２名、中学生１１名、計１３名（増減なし） 
（４）栄光 
・別紙資料のとおり 
 
２．小・中学校再編計画に係るパブリックコメントについて 
・コメントは４件、他アンケート結果や地区コメント多数あり 
 
３．市教育委員の学校訪問について（１１／１～２２） 
  
４．県北教育長会議について 
・別紙資料参照 
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永井委員長 
 
 
松橋総務課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
永井委員長 
 
 
宮腰生涯学習課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

５．第２回「いじめ」実態調査（７月～１０月） 
・別紙資料参照 
 
６．その他 
・「拠点校・協力校英語授業改善プログラム」を鷹巣中で公開研究

会行った。県北・県央・県南に拠点校１校を指定して、英語の授業

改善をどのように進めるか研究。 
・市小中特別支援学級「なかよし交流会」で、市内の特別支援学級

に通っている児童生徒と比内支援学校の児童生徒がゲームなどで交

流。 
 
 今回も多岐に渡って報告がありましたが、質問等ありますか。 
 無いようですので、それでは松橋課長お願いします。 
 
＜行事報告＞ 
・11 月 10～11 日 全国学校給食研究大会（秋田市） 
  米内沢小の庄司栄養教諭が事例発表 
・11 月 24 日 総合教育会議（市役所） 
 
＜行事予定＞ 
・12 月 22 日 リフレッシュ学園終業式 
・12 月 25～29 日 短期教育留学 
  16 名の応募があった 
 
 遠藤課長が所要のため中座しているので、宮腰課長お願いしま

す。 
 
＜行事報告＞ 
・11 月 3 日 浜辺の歌音楽祭 
  765 人出演、観客 500 人 
・11 月 8 日 北秋田市社会教育委員の会開催 
  第 3 次北秋田市社会教育中期計画を策定するため 
・11 月 28 日 社会教育中期計画策定委員会第 1 回策定部会 
・11 月 30 日 高齢者大学合同講座 
 
＜行事計画＞ 
・12 月 19 日 昭和ノスタルジアコンサート 
・12 月 22 日 社会教育中期計画策定委員会第 2 回策定部会 
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永井委員長 
 
水木スポーツ振興

課長 
 
 
 
 
 
 
永井委員長 
 
 
 
 
水木スポーツ振興

課長 
 
 
永井委員長 
 
三澤教育長 
 
水木スポーツ振興

課長 
 
永井委員長 
 
水木スポーツ振興

課長 
 
永井委員長 
 
各委員 
 
永井委員長 
 
 
松橋総務課長 

 では次に水木課長お願いします。 
 
＜行事報告＞ 
・11 月 23 日 スポレク ミニテニス大会 
 
＜行事予定＞ 
・12 月 2 日 第 19 回北秋田市ながなわとび大会 
・12 月 10 日 野球少年向け理学療法講座 in 北秋田 
・12 月 22 日 薬師山スキー場開き 
 
 ただ今の報告について、質問等があればお願いします。 
特になければ、４番案件の議案第 32 号北秋田市体育施設条例の

一部を改正する条例案の北秋田市議会提出について、説明をお願い

します。 
 
＜「議案第 32 号 北秋田市体育施設条例の一部を改正する条例案

の北秋田市議会提出について」の説明＞ 
阿仁テニス場を廃止するため、条例を一部改正する。 

 
 質問等ありますか。 
  
 管理棟には何か入っているのか。 
 
 支柱とネットが入っています。廃止になった時は、中央公園コー

トか米内沢農村広場に物を回したいと思います。 
 
 建物はどうなるのか。 
 
 管財係で他に使うのであれば普通財産にして処分するが、今現在

はこのままの予定です。 
 
 今説明のあったとおりですが、承認お願いします。 
 
 はい。 
  
 では議案第 33 号、教育に関する事務の管理及び執行の状況の点

検及び評価について、説明をお願いします。 
  
＜「議案第 33 号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検
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（午後２時５分 閉会） 

 
 
 
 
 
 
永井委員長 
 
 
 
 
松橋総務課長 
 
 
永井委員長 
 
 
 
松橋総務課長 
 
 
永井委員長 
 
 
 
遠藤学校教育課長 
 
 
 
 
 
永井委員長 
 
三澤総務係長 
 
 
永井委員長 

及び評価について」の説明＞ 
昨年度の教育委員会で行った事業について評価を行った。監査委

員会から評価委員に外部有識者を入れるように指摘されていたの

で、今年度は秋田大学北秋田分校長の濱田先生を外部評価委員とし

てお願いした。 
  
 ただ今松橋課長の説明がありましたが、事前に配布されていて私

も読みましたが、これはどういうことかというところは無かったの

ですが、他の委員はどうですか。 
 特に問題とするところが無いということですが。 
 
 この会議で承認されますと、ホームページで公表することになり

ます。 
 
 それでは議案第 33 号は承認ということでお願いします。 
 では、議案第 34 号の学校環境改善交付金交付要綱第８の１に基

づく施設整備計画の事後評価について説明をお願いします。 
 
＜「議案第 34 号 学校環境改善交付金交付要綱第８の１に基づく

施設整備計画の事後評価について」の説明＞ 
 
 ただ今の説明について質問等ありますか 
特になければ、議案第 34 号は承認でお願いします。 

 続いて、遠藤課長が戻りましたので行事報告等をお願いします。

 
＜行事報告＞ 
・11 月 21 日 鷹巣南小 PTA 統合説明（要請） 
 
＜行事予定＞ 
・12 月 2 日 鷹巣小 PTA 統合説明 
  
 5 番その他ですが、12 月の委員会開催についてお願いします。 
 
 来月の定例教育委員会ですが、１２月２２日の木曜日の午後１時

から、この式場で予定しています。 
  
 それでは以上を持ちまして委員会を終了します。 
 


